

EL OBRERO

Director: L. A. CUELLAR PEREZ

Administrador: UBALDINO FRANCO

Para la defensa de los derechos del trabajador en general

Apartado 3127 (Estafeta Instituto Nacional)

Impreso en la Editora EL DIA

EDITORIAL

SOCIALISMO AUTENTICO Y SOCIALISMO DEMOCRATICO

El presidente de la Confederación de Trabajadores de Norteamérica, señor George Meany, ha dado a publicidad un artículo en el que señala la conveniencia de "trazar una aguda línea de distinción entre los socialistas democráticos y los comunistas totalitarios. Los socialistas democráticos son verdaderamente democráticos; enemigos acérrimos del comunismo y de todas las otras formas de dictadura". El articulista es una autoridad mundial en estas cuestiones político-sindicales y en términos generales él tiene razón; pero el socialismo no es tan democrático como parece serlo. Para convencernos de ello basta recordar LA SOCIAL DEMOCRACIA de Adolfo Hitler. Enemigo acérrimo de la DEMOCRACIA y también enemiga mortal del COMUNISMO que lo traicionó. La única vez que la teoría política del socialismo democrático formó gobierno y por cierto, un gobierno extraordinario que hizo tambalear al mundo lo dirigió Hitler. También son socialistas democráticas las repúblicas de la Rusia bolchevique.

La idea fundamental de esta nota editorial se basa en el encabezamiento de la misma: "socialismo auténtico y socialismo democrático" que se apartan un tanto en sus métodos y aspiraciones. Lo socialistas y comunistas mientras no sean gobierno y batallen dentro de las naciones democráticas tienen una misma META, posesionarse en puestos claves de los gobiernos, lo que les dá una ventaja enorme para desarrollar sus actividades de proselitismo. El mundo democrático está lleno de esos ejemplos. El caso más reciente lo presenta CUBA.

Volviendo a nuestro encabezamiento titular, el recuento de un hecho muy notorio en Panamá, nos insinuó fijar la diferencia entre uno y otro socialismo. Los socialistas democratas son enemigos del comunismo como en el caso de Hitler y los simplemente socialistas, a secas, por su base marxista son más adaptables al comunismo. Juzgamos este caso bajo el siguiente hecho histórico: Durante la administración de don RODOLFO CHIARI, los comunistas locales idearon la sonada HUELGA INQUILINARIA, ellos fueron el cerebro, pero el músculo ejecutor lo fué el Partido Socialista de Panamá, a secas; pueda ser que en cualquier convención futura decidan agregarle la arandela de "democrático". En los días de la huelga había que ver cómo se adueñaron de la ciudad capital; usaban camisa roja con distintivos en los brazos; iban armados de garrotes u objetos contundentes, atropellaban a los dueños de establecimientos que de inquilinos no tenían nada, para que no pagaran la renta y agredieron a muchos ciudadanos a mano armada. Resumiendo, declaramos que estamos de acuerdo con el señor Meany: si nuestros socialistas hubieran sido democratas no le habrían hecho el juego a los comunistas locales.

La Cabaña de Henry D. Thoreau

por LYNN POOLE

Un día cuatro de julio hace 115 años, un hombre de baja estatura, de tez blanca y unos 28 años de edad, penetró en un bosque en las cercanías de Concord, Massachusetts, y se detuvo un rato contemplando una pequeña laguna llamada Walden. Entonces, blandiendo un hacha que había pedido prestada a Waldo Emerson, el joven comenzó a cortar árboles y se puso a construir una cabaña de troncos de un sólo cuarto. Esta cabaña, sin cerradura en la puerta y sin cortinas en las ventanas, estaba destinada a convertirse en una de las más famosas estructuras de esta naturaleza en los anales de la literatura norteamericana. El nombre de este joven era Henry David Thoreau.

El joven Thoreau, graduado de la Universidad de Harvard, que era a ratos agrimensor y que dedicaba la mayor parte del tiempo a la filosofía, que era hijo de un fabricante de un viernes y al día siguiente anotó lo siguiente en su diario: "Ayer vine a vivir aquí". Y en efecto, así lo hizo.

lápices, se mudó a la cabaña Thoreau cultivaba habichuelas, deambulaba por el bosque invitaba a algunos amigos a su cabaña y escribía su diario. Al abandonar la cabaña 26 meses después, se llevó con él sus diarios y sus notas, que constituyeron la materia prima de la cual surgió una de las más grandes obras de la literatura clásica moderna: el libro titulado simplemente "Walden".

En este libro, Thoreau dejó sentados sumamente elocuentes pensamientos sobre la naturaleza; sobre la sociedad y sobre el hombre.

"Me interné en el bosque porque deseaba vivir según un plan deliberado" — escribía Thoreau — "para encaramarme con los hechos esenciales de la vida y para ver si podría aprender algo de sus enseñanzas".

Los que se han dedicado al estudio de Thoreau nos dicen que no existe otro libro como "Walden". Efecto, no se trata de una novela, ni de una serie de ensayos literarios, según el Dr. Carl Bode, profesor de inglés de la Universidad de Maryland. "Es un libro que posee los verdaderos rasgos distintivos de su genio. Es,

en efecto, un libro que no puede copiarse".

Mucho de lo que Thoreau ha dicho en "Walden" hace más de un siglo, produce hoy la misma curiosidad en el espíritu disidente que existe en todos nosotros.

"La masa de hombres vive una vida de llamada desesperación. Lo que llaman resignación no es otra cosa que desesperación confirmada.... ¿Por qué debemos vivir con tanto apuro y desperdicio de vida?" se pregunta Thoreau. "Padece, mos del baile de an Vito y no hay posibilidad de que mantengamos quietas las cabezas". La decisión de Thoreau de irse a vivir en la soledad de Walden y de escribir sus pensamientos, constituyó una protesta contra el materialismo en masa y una crítica de carácter moral y social. Thoreau era un rebelde y deseaba ser libre para hacer lo que le viera en gana.

En 1849 Thoreau escribió otra obra que ocupa el segundo lugar entre sus libros. Se trataba de un ensayo sobre Desobediencia Civil. En este ensayo el filósofo solitario, declaró la guerra a su Estado.

"El Estado — decía Thoreau — no se dirige nunca intencionalmente al espíritu intelectual o moral del hombre, sino a su cuerpo, sus sentidos solamente. No está armado de ingenio superior y de honradez, sino de fuerza física superior.

Yo no he nacido para ser obligado: quiero respirar a mi propio modo".

"Thoreau está reconocido como el más brillante crítico del gobierno y la sociedad que hayan tenido este país", según el Dr. Charles Barker, profesor de historia norteamericana de la Universidad de Johns Hopkins. "Thoreau — dice el Dr. Barker — cristalizó sus creencias acerca de lo que el Estado debiera ser, en una cuantas palabras escogidas".

"No habrá nunca un Estado realmente libre y esclarecido hasta que se llegue a reconocer al individuo como un poder independiente y más elevado, del cual deriva el Estado todo su poder y autoridad, y al que debe tratar de acuerdo con ello".

Cuando Thoreau abandonó el bosque, después de haber vivido a un costo, según dicen, de ocho dólares setenta y un centavos por año, se fue de aquellos parajes para no regresar jamás. "Abandoné el bosque — dice el filósofo — por la misma razón que me llevó a vivir allí. Acaso me haya parecido que tenía varias vidas que vivir y que no podía dedicar más tiempo a aquella clase de vida".

El tiempo que él dedicó a aquella vida, fue, sin embargo, ciertamente significativo.

Como dijo Waldo Emerson "No ha vivido jamás un norteamericano más verdadero".

Mario Galindo y Cia., S. A.

MATERIALES DE CONSTRUCCION

Pinturas PABCO

Avenida Eloy Alfaro 15-33

2.2210 — TELEFONOS: — 2.2154

CORTESIA PARA "EL OBRERO", CON MOTIVO DE LA CELEBRACION DE LA FIESTA DEL TRABAJO

1º DE MAYO DE 1962

HEURTEMATTE & ARIAS, S.A.

CHRYSLER - PLYMOUTH - VALIANT - MORRIS

DAVID

PANAMA

CHITRE

En la gloriosa fecha del Trabajo nuestra cordial felicitación al Obrero Nacional

1º DE MAYO DE 1962